
平成28年２月10日 

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

地域医療対策特別委員会 

委員長 佐 藤   肇 

 

地域医療対策特別委員会調査報告書 

 

本委員会は、付託事件について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則第

110条の規定により報告します。 

記 

 

１ 調査事件名 （１）医療再編等の経過について 

        （２）その他 

 

２ 調査の経過  ２月 10 日に委員会を開催し、上記案件について調査を行った。 

         医療再編等の経過等について、執行部から説明を受け、質疑を

行った。 

  その他で、魚沼市立小出病院・土地利用計画平面図について説

明を受け、質疑を行った。 
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地域医療対策特別委員会会議録 

 

１ 付議事件 

（１）医療再編の経過について 

（２）その他 

 

２ 日  時  平成28年２月10日 午後１時30分 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301会議室 

 

４ 出席委員  富永三千敏、佐藤敏雄、佐藤 肇、高野甲子雄、下村浩延、本田 篤、 

大屋角政、森山英敏、（浅井守雄議長） 

 

５ 欠席委員  岡部計夫、渡辺一美 

 

６ 説 明 員  金澤健康課長、星地域医療係長 

 

７ 書  記  小幡議会事務局長、青柳書記 

 

８ 経  過 

 

  開  会（13：30） 

 

佐藤(肇)委員長  岡部委員、渡辺委員から欠席の届け出がありましたので報告します。定足

数に達していますので、ただいまから地域医療対策特別委員会を開会します。これより議

事に入ります。 

 

（１）医療再編の経過について 

 

佐藤(肇)委員長  日程第１、医療再編等の経過についてを議題とします。資料が提出されて

いますので、執行部に説明及び報告を求めます。 

金澤健康課長  （資料「魚沼医療圏再編による病床数について」により説明）魚沼地域の医

療再編ということで十日町エリアを除く再編前の病床数、再編後の病床数、ということで

表にまとめてあります。再編前ですが合計で 1,073 床ということになっています。再編後

につきましては 1,026 床という計画で進めています。それで計画前と比較して、47 床減る

という計画で進めていますが、実際のところ基幹病院のほうが 146 床、小出病院のほうが

44 床、これを合わせると 190 床がまだ開いていません。トータルしますと今 237床が３月

になってくるという関係になっています。基幹病院のほうは 146 床について三つの病棟が

閉鎖していて、１病棟開けたいということなんですが、今年度中ということでまだその見

込みが立っていないという状況でありますし、私どものほう、44 床の療養病床についても
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今、看護師、介護士のほうが不足していまして、きょう現在、聞いてきたところによりま

しても、まだ看護師が充足するには至っていないということです。介護士についても相当

な人数が充足されていないということがありますので、市としましても公社のほうと協議

しながら進めてまいりましたが、ここにきて４月１日からの療養の開始は難しいという状

況です。議会初日が２月 23 日ですが、市長の行政報告の中で、その辺の報告をさせてい

ただきたいと考えています。 

佐藤（肇）委員長  ただいまの説明及び報告に対し、質疑はありませんか。 

森山委員  閉鎖されている基幹病院と小出病院の病床が全部開くには、看護師数であと何人

くらい必要というような計算になっていますか。 

金澤健康課長  小出病院としては不足している看護師が５名、介護員は 11 名と聞いていま

す。基幹病院に関しては、今、私が数字を持っていません。 

森山委員  そうすると早急に解決できる簡単な問題ではないということで現状はわかりま

したが、この先の見通しとかありますか。 

金澤健康課長  医療公社のほうでもこの先 10 年間くらいの退職者ですとか、新たな採用な

どを集計したものをつくっていまして、修学資金の貸付の関係で１、２名という感じで毎

年採用はできるという見込みは立てていますし、そのほか基幹病院、南魚沼市立病院、な

ども全部含めた地域医療の中で人事交流という形を構築していく。それで基幹病院に多く

集まるであろう新卒者、せいぜい 30 人くらいしか育てられないので、それ以上の方につ

いては市立病院のほうに回していただいて、市立病院で研修をしながら勤めていただくよ

うな方式が取れないかということで、今、基幹病院の看護部長が中心となって各病院の看

護部長と打ち合わせをしたり、県の病院局が入ったりしながら、その部分の構築を考えて

います。 

大屋委員  そういう形で28年度の４月１日には開業できないとしても、28年度中に不足して

いるスタッフが見つかった場合には、その準備をしていて28年度中に開業ができるという

ようなことでしょうか。 

金澤健康課長  実は昨日、第１回目の堀之内病院の今後を考える検討会というのを始めまし

て、委員長に庭山院長、副委員長に永瀬院長を立てて会議を始めたわけですが、その計画

の中で検討のたたき台としてスケジュール案を出しています。それによりますと６月くら

いまでには、堀之内病院を老健に変換するとか、そういった方針を決めていただければ、

また看護師の採用、介護職員の採用をやりながら、11月頃をめどに何とか堀之内病院、小

出病院の予定にのせたいということでスケジュールを出しました。今後も引き続き永瀬院

長にも事情を説明した中で、スケジュールに沿った検討会を進めていきたいと考えていま

す。 

佐藤(肇)委員長  今ほど金澤健康課長からお話がありましたが堀之内病院の今後を考える

検討委員会ということがありました。もう少しその辺についてご説明いただければと思い

ます。 

金澤健康課長  堀之内病院については一般病床が廃止されるということが決まっていて、そ

れ以外はまったく決まっていないという状況の中で、今、医師もどんどん減って、永瀬院

長一人になったという状況です。それで、一人で内科診療をやりながら、訪問診療、療養

病床をやるという状況が続いていますが、今後、堀之内病院をどうしていくのがいいかと
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いう話を公社全体で考える。診療所併設老健にして、敷地内にサ高住をつくってもらうで

すとか、これならばというあたりを院長を中心に考えていただければ１年とは言わず、２

年、３年いていただけるのではないかと思っています。 

佐藤(肇)委員長  ほかにありませんか。（なし）このことについては引き続き調査していく

こととします。次に、堀之内病院の未収金について、資料が出ていますので、説明を求め

ます。 

星地域医療係長  （資料「堀之内病院の未収金について」により説明） 

佐藤(肇)委員長  ただいまの説明及び報告に対し、質疑はありませんか。 

森山委員  この資料からいきますと、不足額やそういったものはあくまでも医事システムの

ほうが正解で、それを企業会計システムに打ち込むのを失念したということで、この差が

出てきたという捉え方でいいんですか。 

星地域医療係長  ご質問いただいた内容のご理解でよろしいと思います。 

本田委員  我々としては未収金についてきちんと報告がされていればいいのかなと思いま

すが、混乱なく進んでいるということですが、大体回収はできるのかどうか、お伺いしま

す。 

金澤健康課長  この未収金の内訳を見ますと、大体24、25名おられます。その中で１人で100

万以上という方もいます。徴収努力をいたしますけれど、最終的にその100万以上のある

方につきましては、ほかの滞納もございますので、最後は債権管理条例に基づきまして、

処理をする場合もあろうかと思います。 

本田委員  我々の立場としましては、きちんとした徴収をしてほしいという話もありました

が、個々のケースなり諸事情もあると思いましたので、そこは相談する姿勢を崩さずに、

構えていってもらいたいと思います。 

金澤健康課長  この未収金に限らず、市の債権に関しましては個々の事情がありますので、

そういった部分をよく判断しながら、処理を進めていきたいと思います。 

佐藤(肇)委員長  ほかに質疑はありませんか。（なし）ないようでしたら以上にします。続

きまして、守門診療所歯科医療について、報告を求めます。 

金澤健康課長  （「守門診療所歯科医療について」報告） 

佐藤(肇)委員長  しばらくの間、休憩します。 

 

  休  憩（13：52） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（14：00） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。本件は２月議会に関係条例の改正

案が提出される案件でもありますので以上とします。ほかに質疑はありませんか。（なし）

日程第１、医療再編等の経過については以上とします。 
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（２）その他 

 

佐藤(肇)委員長  日程第２、その他を議題とします。小出病院の土地利用計画平面図が提出

されていますので、そのことについて説明を求めます。 

金澤健康課長  （資料「土地利用平面図」について説明） 

佐藤(肇)委員長  ただいまの説明及び報告に対し、質疑はありませんか。 

本田委員  旧東病棟の焼却炉あたり構造物は何ですか。 

金澤健康課長  これはスロープになります。１段ここが高くなりますので下の駐車場からは

階段を使うか、スロープを使うようになります。      

佐藤(肇)委員長  しばらくの間、休憩します。 

 

休  憩（14：06） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（14：20） 

 

佐藤（肇）委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。横断図を含めたもう少し見やすい

図面を求めることとし、本件は以上とします。次に２月に小出病院の入院患者等の引越し

を予定していたと思いますが、その辺の経過について執行部より説明願います。 

金澤健康課長  ２月２日に１日でベッドを運びまして、無事移転のほうは終了しております。

新しい病棟に移って、皆さんがいい環境の中で入院されていると聞いております。 

佐藤(肇)委員長  ほかに質疑はありませんか。（なし）以上で、日程第２、その他を終わり

ます。本日の会議録の調製については、委員長に一任願います。本日の地域医療対策特別

委員会はこれで閉会します。 

 

閉  会（14：21） 

 

 

 


